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会　長　報　告

幹　事　報　告

委員会報告
「財団協力の日」のお願い　　ロータリーー財団委員長　鷲田幸男君

青少年ボランティアグループ脇議会の報告
Ⅰ・C委員会委員長　小松広穂君

台中港区R．C続盟式参加について　国際奉仕委員長　佐藤　　忠君
女ごころの本について　　　　　余目RtC　佐藤孝二郎君（著者）

中・高校英語弁論大会について　　　青少年委員長　菅原辰吉君

7．道徳律について　　　職業奉仕委員会バストガバナー　早坂源四郎君

8．出　席　報　告　　　　　　　　　　　出席委員長　石川寿男君
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瀦　ビジター・ゲスト紹介

（通信機分布）　温海R．C
（農　　　業）　余目R．C

（空調設備）

（ホ　テ　ル）
鶴岡西R．C

班会長報告

52．9．20（火）

1．R．Ⅰ規定審議会での審議結果に対するクラブの賛否を検討するため、次の

5名の方に規定研究委員を委嘱します。

鈴　木　弥一郎君、中　江　　　亮君、三　井　　　健君
佐　藤　順　治君、上　野　三　郎君、早　坂　源四郎君

2．去る9月18日（日）酒田東R．Cの創立10周年記念式典が、ガノミナ←代理平

松バストガバナーはじめ約150名が参加して、酒田農協会館で挙行された。

当クラブからも10数名の会員が出席してお祝い申し上げてきました。

／幹事報告

1．例会日、場所、時間変更

（1）山形北R．C

9月22日（木）の当クラブの例会はクラブフォーラムのため下記の通り変更

と　き　　9月24日（土）　P．M5：30

ところ　　産業会館
2．会報到着

（1）新庄R．C　（2）酒田R．C

（3）藤沢R．C　（4）能代R．C
3．其の他　　交換学生小池志保さんよりお便りが参って居ります。
4．当地区年次大会本登録の申込期日が迫って参りました。現在迄の申込者は会　）

員9名、ご家族2名、計11名となっております。

尚、出席ご希望の方は9月27日（次週例会日）迄事務局に申し込んで下さい。

＃委員会報告

青少年ボランティアグループ協議会の報告

Ⅰ・C委員長　小松広穂君

去る9月15日9：30より16．00迄鶴岡工業高校インターアクトクラブのホスト

による第9回鶴岡市学生ボランティアの集いが産業会館5階ホールにおいて6

校約80名（鶴岡家専欠席）の出席を得て、非常に有意義な会合を持たれました。
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オブザー／ミーとしてロークリア／は石井君、安藤君、小松君の3名、鶴岡ロー

ターアクトクラブより3名、その他鶴岡社会福祉協議会より1名、ボランティ

アの先輩数名が出席されて居りました。

1．最初に各学校のボランティア活動の現況についての発表があり。

2．アメリカにおける15才より90才迄の人達のボランティア活動の映画が上映

されました。

3．その後5班の分科会に分かれ

議　題

ィ、学生ボランティアとしての責任
ロ、学生ボランティアはどの程度迄受けとめられているか

（自分を犠牲にして迄やる必要があるか）
ハ、活動していく上での時間と人数、資金不足をどうするか

こ、映画についての感想、意見

ホ、奉仕と同情

以上につきフーラムが行なわれ非常に活発な意見がかわされました。特に公

園、校内、電話ボックスの清掃とかは問題はないが、思恩園とか、共同募金等
の対人関係の伴うものは若干抵抗を感じる面もあるがそれを克服するのこそボ

ランティア活動につながるものであるとの意見が多い様でした。

4．昼食、レクリェ・一う／ヨソ全体会議があった様ですが、所要の為中座して帰り

ました。非常に真剣に活発な意見発表があった様に思われます。

中・高生英語弁論大会について

青少年委員長　菅原辰吉君

去る9月17日（土）青年センターで第29同田川地区中学校・高等学校英語弁

論大会が開催されました。国際青少年交換委員長の迎田君のお世話で西校の交
換学生ミス・ド一一二／さんも参加し、特別スピーチをしてくれました。

中学生21人、高校生3人の弁士の中から
中学の部　鶴三中の富樫君（暗記）

鶴三中の小池君（自作）
高校の部　鶴工の福井さんに本会寄贈のトロフィーと賞状が送られま

した。
ローークリークラブに深く感謝申し上げて居る事を報告致します。

彩　ロータリー道徳律に就いて　　／ミストガバナー　早　坂　源四郎君

実は本年6月のサンフランシスコの規定審議会で国際ロータリー細則第16条
に規定されて居る道徳律に関する規定を全部削除せよと云う提案が印度（イン
ド）のボンベイ北R．Cから出されましたが、この提案は大多数の議員によ

て否決されて了いました。その先頭に立って反対スピーチをしたのが元R

会長のジェームス・コソウェイでありました。そして否決されたばかり

く、6月4日の最終日に決議77－117で、”現時卓些卑些塁上．全些畢軽重
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道徳の高揚、復興をほからなければならないというのが本審議会の総意である

を埋些〕＿国竪＿竺こぞ」二些土筆阜廻年型杢全些車上、てR・Ⅰ理事会哩．［㌔二＿旦

＿とこ適徳律」の刊行と頒布の再開に努めるべき事を決議す卓二という事になっ
たのであります。

少し説明を加えますと、この道徳律は1915年のサンフランシスコ大会で採託

されたのでございますが、その後、R．Ⅰの理事会は（1928～29）この道徳律

よりも、ロータリーの綱領に重点をおくことを決議いたしまして、更に亦1951
～52の理事会は、印刷、配布する事をも中止し、現在ロトクリアンの中でも、

この道徳律の内容に就いて知らない方が多い。私は数年前より、この道徳律の

重要な事に気付きまして昨年と本年の2回にわたり地区協議会で皆様にお知ら
せしたのですが、それが愈々日の目を見る事になった次第です。

何故重要か、現在の綱領並びに四つのテストは、何れもその根源を道徳律よ
り発していると申しても過言ではない。言葉を代えて申し上げると現在の綱　一

額、四つのテスト、亦ロータリーの職業奉仕とは何ぞやと云う事を理解する上
におきまして、非常に参考になります。
ロー∵タリーは1905年ポールハリス等によってシカゴに誕生したのですが、当初

は専ら親睦、と相互互恵主義、お互いに物質的にそして精神的に助け合う事が
基調であったが、一部、地域社会に対する奉仕の考え方が芽生て来で居った。
1911年のポーランドの全米ロ・一夕リー連合会の折に、アーサー・シェルドンの

Jt最もよく奉仕する者、最も多く報いられる”と云うモットーと、更にミネア

ポリスの初代会長のフランク・コリンズのService NotSelf（没我の奉仕）と

云う2つの標語が発表され、ロータリーめ理念が一歩前進しました。この後者
のService Not Selfは後に超我の奉仕と改められ共にロークリrの公式標語と

なって現在に至って居ります。

然しながらこの2つの標語だけでは、どうしても充分満足出来ない。ロータ
リーとしての基本的考え方、我々の日常の生活面、仕事の面でもっとがっちり

とした目的を示す様な規範の様なものはないかと云う熱望が生れて来た。かく

して1913年のノミッファローの大会で会員の熱望により、特殊の倫理訓、道徳律

の様なものを1年後のヒューストンの大会までに編さんする様に一つの委員会

が任命され、その委員長にアイオワ州のSioux CityR．Cのロバート・ハント

氏が任命されましたが、彼が転職したので、その仕事がJ．R．Perkinsと云う牧

師に委ねられたのです。然し時は徒らに過ぎて、ヒューストン大会まで、数週

間となって了いました。
パーキンスは、新しい友人数名と相談し作業に入ったのですが、各方面より

のロータリアンの意見を求めて取り纏めた草案は、約5，000語に及ぶものでし

た。この草案を持ってヒューストン行の汽車に乗りこんだのですが、汽車がカ

ンサスシティに着きますと、シカゴからの大会行の特別車が接続されまして、

それに背の高い肩巾の広いハーバート・アングスターと云うシカゴR．Cのロ
ータリアンが乗って釆ました。

このアングスターが、彼等に協力を申し出て自分の特別室を提供してくれ、

彼等はその好意を受け、テーブルを囲んで上衣を脱ぎネクタイをはずして汗を

流しながら、この長い草案と取り組んだのです。彼等は使用済の封筒やら、紙
の切れほし等を見付けて書き初めたのですが、その内誰かが鉄道用の7枚の紙

を見付けて来たのです。最後の11章の言葉は独乙語で書かれたと云われていま



す。作者が独乙生れだったからです。
この草案を作ったグループは牧師のパーキンスを初め約6人のメンバーで、

所謂委員会作業の完全な実例であります。今日の様な、効率的なものでなく、
その場その場で皆んなのちえを出し合って作ったもので、汽車がヒューストン
の郊外に達する迄には、作業は全部完了しました。この草案を協力者のシカゴ

R．Cのアンダスターに大声で朗読しますと、アングスターはttこれは素晴ら

しい、恐らく大会の代議員もみんなOKするだろう、君等は素晴らしい仕事を

やりとげた”と云って喜んでくれたのであります。

かくして1914年のヒューストン大会で、この5，000語に及ぶ言葉を500語に要

約し凝結されたロータリーの道徳律が発表され、やがて1915年のサンフランシ
スコ大会でこの道徳律の一語一語が公式に承認され、次の40年間に亘ってロー

タリーの組誼の光明として輝き各国語に研訳され、世界中のロータリーアンの

壁に掲げられたのでありました。

然しながら時代と共に、ロータリーアンの考え方も変って来まして、今度は

彼等は、もっと簡約した言葉で裁く訴えるもの、日夜即座に彼等の思考を指示
する、もっと覚え安い言葉を求めて来ました。道徳律の様に詳細に書かれた文

章でなく、亦道徳律の補助の様なものでもない、より現実的な、より有効な、
実践的な表現を求めて来たのであります。

この要請に、期せずして答えてくれたのがハーバートテーラーのtt四つのテ

スト”であります。彼は求められてこれを作ったのではなく、たまたま1630年

の世界不況の中で、ある到産会社のクラブアルミニューム会社再建のために、

経営理念として1931年に彼が案文したのがこの四つのテストであり、次第にロ
ータリーアンの間に拡まり、後年彼がR．Ⅰ会長の時にその版権をR．Ⅰに譲

渡しロータリーの職業奉仕の公式用語とした事は皆様既にご承知の通りであり
ます。この様な経過を経て、1951年のR．Ⅰ理事会は、道徳律の一般広報、印

刷を中止する事を決定して今日に至ったのでありますが、奇しくも、本年のサ
ンフランシスコ大会に於て、再度リバイバルの状況に立ち至ったのであります。

今日の世界の人々が期せずして、最近の商業道徳の低下を憂えて、今一度原
点に帰って、この道徳律を勉強し直そうと云うのが、今回の規定審議会の決議
になった。

私はこの道徳律を読み、それが出来るまでの経過を知って、今更ながら先輩
ロータリーアンの真剣なロータリーへの熱情を知りました。この道徳律はすべ

ての職業人に通ずるロト一夕リーの倫理のおきてと銘打ってありますが、単にロ
ータリーの職業奉仕の指針のみでなく、ロータリーの本質を述べているものと

思って居ります。
この倫理のおきてを如何に現代の経済生活に適用させるかが、我々に与えら

れた課題であり所謂リバイバルの所以であるかと思うのであります。来月の16

日に山形で地区の職業奉仕研究会を開催いたします。福島県は郡山で開催いた

します。既に山形は約84名、郡山は約116名の方が参加申し込みをして居られ

ます。主たる研究テーマはItロータリーの道徳律と現代経済生活との関聯’’と

云うのでありますが．色々なご職業の立場よりご意見の発表があるものと存じ

ます。何卒皆様方も、更にこの道徳律をご検討頂き当日出席予定の会長、職業

奉仕委員長の方々にご意見をご連絡願いたいと思います。



最後に申し上げたい事は、この道徳律の説く所は、既に先哲は勿論、渋沢先
生をはじめ先輩実業人が思考せられ実践せられて居るところ、多々あります。
この道徳律がロ←一タリーとしての最大特色は、ロー一夕リーアン個人個人が各々
一業一会員の原則の下に、互いにこのおきての下に切嗟琢磨する所にあると愚

考する次第です。ジャック・プライドの言を借りますれば、
The prlnCiple of Rotary should make me be a better man：A better

example to others．

（ロー一夕リーの本質は、我々を他の範となる様な善い人間に陶冶してくれる事

だ）と云う事に他ならぬと思うのであります。

彩出席報告

員　数l　70名！欠■早坂（徳）君、角田君、中野（清）君、板垣（広）

出席数i　61名l庸

這‾完‾‾‾妄l意義l者

君、佐藤（衛潤一、笹原君、津田君、中村君、

薮田君

前回出席率 75．71％上l笹原君一仙台R・C　板垣（広）君、三井健君
ー酒田東R．C　嶺岸君一温海R．C

安藤君、半田君、風間君、慧谷君、小松君、

三井（徹）君、斎藤（得）君、手塚君一鶴岡西
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